



LEOPOLDO VAZQUEZ M.

LEOPOLDO VAZQUEZ MELLADO

LA histórica ciudad de Puebla de Zaragoza, último valuarte donde se parapetaron los denodados campeones de la autonomía nacional, esa población que tiene la honra de conservar aún en pie los cerros de Loreto y Guadalupe, como últimos vestiglos de las luchas aciagas de 1862, allí nació nuestro ilustre biografiado el año de 1851, siendo el hijo querido de la Sra. D^{ña} Josefa Muñoz y del Sr. D. Antonio Vazquez, matrimonio que vivía muy feliz por haber realizado un amor puro y ardiente, á la vez que formado un hogar, el cual venía á alegrar más el tierno vástago que el cielo enviaba como premio á tanto amor y á tanta abnegación.

Apénas pasó la infancia, los padres del Sr. Vazquez cuidaron de darle una educación más amplia y hacerle adquirir los primeros conocimientos de instrucción en el Colegio Franco Angelopolitano, cuyo establecimiento estaba bajo la dirección del Sr. D. Hilarión Paulet.

Admirable era la dedicación que nuestro biografiado prestaba á todos los estudios y muy pronto pasó al Colegio del Estado, donde comenzó una carre-

ra profesional que no pudo concluir por falta de recursos y enfermedad prolongada del señor su padre. Así que desde muy joven se vió precisado á buscar la subsistencia por medio del trabajo.

El 17 de Enero de 1870, se dió de alta en el Cuerpo de Rurales que mandaba el Sr. Coronel Anastasio Roldán, de donde pasó con el grado de Sargento 2.º al 24 Batallón de línea; allí permaneció hasta el 3 de Septiembre de 1872, fecha en que fué á prestar sus servicios ya como Sargento 1.º al 13.º Batallón que mandaba el entonces General Coronel Carlos Fuero. En ese Batallón ascendió á Subteniente y Teniente respectivamente, el 8 de Agosto de 1873 y el 25 de Julio de 1876, obteniendo el cargo de 2.º Ayudante el 15 de Julio de 1877, el grado de Capitán 2.º el 29 de Marzo de 1878 y el de Capitán 1.º el 18 de Julio de 1879.

Hasta el 29 de Agosto de 1882, sirvió en el propio Batallón núm. 13, el cual, despues de la derrota de Tecuac, se denominó 4.º, estando á las órdenes del por entonces Coronel Agustin Pradillo y despues el de 9.º, que es el que ha conservado hasta la fecha.

De dicho Cuerpo pasó al Estado Mayor de la 1.ª Brigada de Infantería, perteneciente á la 1.ª División que mandaba el Sr. General D. Mariano Ruiz; allí permaneció hasta el 12 de Julio de 1884, saliendo en el mismo mes en comisión del servicio, á la Villa de Santiago Ixcuintla, territorio de Tepic, siendo nombrado para encargarse del mando militar de esa plaza.

En 29 de Julio de 1885, quedó en receso por haber-

lo solicitado, siendo nombrado definitivamente Prefecto Político de dicho Partido; donde hasta la presente trabaja sin descanso por todo lo que atañe á su cargo.

Pasemos ahora á citar los servicios que prestó durante su permanencia en el Ejército, datos tomados de la hoja de servicios que le acreditan como soldado ameritado.

En 1870 concurrió á la campaña y toma de la plaza de Oaxaca, á las órdenes del C. General Sóstenes Rocha.

En 1872, á la del interior de la República y toma del cerro de la Bufo en Zacatecas, el dia 2 de Marzo del mismo año.

Estuvo en las acciones que se libraron en los Estados de Sinaloa, Durango, Coahuila y Nuevo León, hasta el fallecimiento del Sr. Presidente de la República C. Benito Juarez, y prestó sus servicios tambien en esa campaña á las órdenes del ameritado General Sóstenes Rocha.

En 1873, y con el Sr. General Carlos Fuero, asistió á la campaña de la Sierra de Alica hasta su completa pacificación, y en 1876, á la de la Frontera del Norte, en los Estados de Nuevo León y Tamaulipas, á las órdenes de los Generales Escobedo y Fuero, y del Coronel Jacinto Ordoñez. En el mismo año tomó parte en la campaña de los Estados de Veracruz y Puebla, habiéndose encontrado en la batalla del "Fortín" el dia 14 de Julio, bajo las órdenes del Sr. General Manuel Sanchez Rivera.

En Agosto del mismo año, á las órdenes del Te-

niente Coronel Mariano Ruiz, tomó parte en el combate y derrota de las fuerzas del Coronel Federico Hernandez en la estación de "La Rinconada." Hizo despues la campaña en los Estados de Puebla y Oaxaca á las órdenes del General Ignacio R. Alatorre, hasta la batalla de Tecuac, en la que á las órdenes del General Fidencio Villagran, contribuyó á la honrosa retirada á Puebla, mandando la retaguardia y salvando pertrechos y municiones de guerra, hasta que su Batallón tomó nueva denominación en Puebla por orden del C. General Porfirio Diaz.

En 1878, hizo la campaña en el Estado de Veracruz, hasta su pacificación, á las órdenes de los CC. Generales Hermenegildo Carrillo y Agustin Pradillo, hasta que como ya dijimos, en 1884, sirviendo interinamente la Directoría de Santiago Ixcuintla y con el mando militar de la Plaza, organizó la defensa de ésta, siendo el mejor medio de comunicación entre el Sr. General Leopoldo Romano, Jefe de la campaña de Alica, y los Generales López, Ruiz, Coronel Caloca y otros Jefes, hasta la pacificación el año de 1885.

Quien tantas veces habia expuesto su existencia defendiendo causas que su convicción le dictaba, bien podia hacerse cargo de un puesto público, porque sabia guiar á sus gobernados por la senda del progreso. Y así fué; desde que tomó posesión de la Prefectura Política de Ixcuintla, ha realizado mejoras de gran importancia, entre las que citaremos las principales:

Se formó un jardín público, se embanquetó con ce-

mento romano la plaza principal; se construyó y estableció una casa de matanza ó sea rastro; se abrió una calzada que conduce á los panteones; se ha repasado convenientemente el local destinado á la escuela de niños, el cual ha quedado no solamente cómodo, sino elegante; se han ampliado los departamentos de la cárcel y se ha construido otro para mujeres; se está fabricando un hospital para cuarenta enfermos, cuyo local tendrá todas las comodidades y reunirá todas las exigencias que la higiene demanda. Esta construcción está aprobada por el Sr. Dr. D. Juan N. Revueltas, Inspector de Sanidad del Territorio de Tepic, y muy pronto quedará terminado.

Se ha construido ya gran parte de un nuevo mercado y se terminó un edificio destinado al desembarcadero y tráfico que se hace en el importante rio que lleva el nombre de esta población. Se han abierto nuevos caminos vecinales y reparado los nacionales, todo con elementos del H. Ayuntamiento; se han establecido nuevas escuelas de ambos sexos en distintos lugares del Partido, y hasta la fecha, administrados los fondos municipales por el honradísimo Tesorero D. Luis Figueroa, está cubierta siempre la planta oficial y los gastos se hacen con desahogo, quedando siempre cada mes existencia disponible.

Nuestro biografiado contribuyó poderosamente á la formación de una compañía telefónica en Tuxpan, y fué electo Comisario de la Junta Directiva de ella. Han comenzado con mucha actividad los trabajos de instalación de postes, y muy en breve que-

